

CHILE / JUSTICIA Y DD.HH / PORTADA

# CIPER: nuevos chats vinculan a Hermosilla, Sabaj y al juez Ulloa con la nominación de Lorena Parra para Fiscalía Oriente

El Ciudadano · 10 de octubre de 2025

---

*Las conversaciones revelan que Hermosilla, imputado por el caso Audios, junto a la entonces ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago Verónica Sabaj, coordinó apoyos para que Lorena Parra fuera elegida fiscal regional Metropolitana Oriente en 2021. Actualmente, la persecutora tiene a su cargo la indagatoria en la que el penalista fue formalizado y pasó 200 días en prisión preventiva.*



Nuevas evidencias se suman a la trama de influencias y designaciones a la sombra en el sistema de justicia de Chile. CIPER accedió a una serie de mensajes de WhatsApp –intercambiados entre el abogado Luis Hermosilla y la entonces ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago, Verónica [Sabaj](#)– que evidencian una coordinación para asegurar la nominación de la fiscal Lorena Parra como jefa de la Fiscalía Regional Metropolitana Oriente y quien lidera la investigación en la que el penalista fue formalizado por delitos tributarios, soborno y lavado de activo y pasó 200 días en prisión preventiva.

Los chats, que forman parte de la causa penal contra Hermosilla y del proceso que llevó a la destitución de Sabaj, no solo muestran el intercambio de información reservada y estrategias procesales –hechos ya conocidos–, sino que detallan la maquinaria puesta en marcha para influir en un cargo clave del Ministerio

Público. La operación involucró activamente al juez Antonio Ulloa, quien, tras ser nombrado en el tribunal con ayuda de Hermosilla, cambió su voto original para apoyar a Parra.

## **La solicitud de la fiscal y el inicio de la operación**

La génesis de esta gestión se remonta al 2 de agosto de 2021. Ese día, según había revelado previamente Chilevisión, la fiscal Lorena Parra –quien entonces postulaba al cargo– le escribió a Luis Hermosilla con un tono de urgencia: “Luis, pudiste hablar con la Ministra Sabaj, es que quedé algo preocupada”. El penalista le respondió con un escueto “te llamaré”.

De acuerdo con los antecedentes revelados por el medio digital, durante esa misma jornada, la solicitud de Parra, quien le había enviado su currículum al penalista, se materializó en acciones concretas. A las 16:56 horas del 2 de agosto, Hermosilla contactó a Sabaj por WhatsApp, iniciando una conversación que dejaría en claro su alineación para asegurar el nombre de la persecutora en la terna `de la Fiscalía Regional Metropolitana Oriente .

**Hermosilla:** Tengo una pregunta de otro tema fome.

**Sabaj:** Dale.

**Hermosilla:** Terna FR [Fiscalía Regional] Oriente.

**Sabaj:** Sí.

**Sabaj:** Voy x Lorens Parra.

**Hermosilla:** Yo también.

**Hermosilla:** Ojalá le vaya bien.

**Sabaj:** Qué bueno.

**Hermosilla:** Es muy seria.

**Sabaj:** Eso espero.

**Hermosilla:** Tengo la mejor opinión de ella.

Este intercambio de mensajes marcó el inicio de una campaña concertada. De hecho Sabaj le comentó a Hermosilla que había hablado “con toda la bancada suplente”, refiriéndose a los jueces suplentes de la Corte, para asegurar apoyos.

## **La misión de convencer al juez Ulloa**

Uno de los obstáculos identificados por el dúo era la preferencia inicial del juez Antonio Ulloa por otra candidata: Rocío Berriós, entonces directora ejecutiva de la Fiscalía Regional Occidente. Según los chats, la estrategia de los partidarios de Berriós era, justamente, restarle votos a Parra.

El 11 de agosto de 2021, en vísperas de la votación en las cortes de Santiago y San Miguel, Hermosilla informó a Sabaj acerca de su gestión con Ulloa:

**Hermosilla:** Espero que le vaya bien a Lorena [Parra] mañana.

**Hermosilla:** Tratando de convencer a Antonio [Ulloa].

Minutos después, Sabaj confirmó el éxito de la misión:

**Sabaj:** Está listo.

**Sabaj:** GZ [Gabriel Zaliasnik] me avisó.

**Sabaj:** Y Antonio me confirmó hoy.

**Sabaj:** También me contó que habló contigo.

La influencia sobre el juez Ulloa fue decisiva. Chats previos, revelados por CIPER, muestran que la entonces jueza le había advertido al penalista y lobbista, que Ulloa y el abogado Mario Vargas intentaban activamente perjudicar la candidatura de Parra.

«En chats previos entre Sabaj y Hermosilla, la entonces ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago e había comentado al penalista que Ulloa y su amigo Mario Vargas -abogado de Belaz Movitec, la empresa bielorrusa cuya causa formó parte de la remoción de Ángela Vivanco-, estaban tratando de quitarle votos a

Lorena Parra. Este es un comportamiento de Ulloa que CIPER ha evidenciado en artículos anteriores: el magistrado no solo promueve designaciones de candidatos que le son afines para ocupar altos cargos judiciales, sino que también bloquea las postulaciones de otros que no son de su preferencia», señaló el medio digital.

Según los nuevos antecedentes provenientes de los chats, Sabaj le relató a Hermosilla la operación que había sido trazada contra Parra.

**Sabaj:** “1. Antonio [Ulloa] le dice a [Juan Cristóbal] Mera que detrás de Lorena [Parra] está Eugenio González... sabiendo que es su enemigo para que no vote x ella. Menos mal Mera me pregunta... pero ese mismo cto no se a ctos más y que otras vías igual han usado”.

**Sabaj:** 2. Mario [Vargas] se junta con Antonio y la idea es que ministros no voten x lorena xq es candidata más fuerte. Se les pide directamente no votar x ella y si Felipe sepülveda...

### **El triunfo de “La Regalona”**

El 12 de agosto de 2021, día de la votación, Sabaj actuó como informante en tiempo real para Hermosilla. Le envió la lista de ministros presentes y un detalle de los apoyos cosechados:

**Sabaj:** “Tengo en ica stgo toda la bancada suplente (7) más Jcm [Juan Cristobal Mera]: se supone a un par [Tomás] Gray [María Soledad] Melo [Antonio] Ulloa?? Y en San Miguel a [Diego] Simpertegui. GZ [Gabriel Zaliasnik] consiguió a Loreto [Gutiérrez] y [Fernando] Carreño. Lorena [Parra] x su cta a otros.

**Sabaj:** Espero alcanzar, qué crees

**Hermosilla:** Mi pronóstico es LP Cox RB.

**Sabaj:** Tb yo

Casi cinco horas después, a las 17:52, Sabaj anunció el triunfo:

**Sabaj:** Ganó

**Sabaj:** Quedó en tercera

**Sabaj:** Sepúlveda 6

**Sabaj:** Berrios 24

**Sabaj:** Lorena 27

La respuesta de Hermosilla se produjo a las 18:24:

**Hermosilla:** La regalona.

Pero Sabaj no fue la única fuente de Hermosilla. En paralelo, el juez Antonio Ulloa también le escribió para confirmar el resultado:

**Ulloa:** Arrasaron Berrios y Parra

**Hermosilla:** Me alegro mucho. Es pública la votación?

**Ulloa:** Si amigo.

El 1 de septiembre de 2021, cuando el entonces fiscal nacional Jorge Abbott oficializó el nombramiento de Parra, la celebración en el chat fue unánime, tal y como consignó el reportaje de las periodistas Catalina Olate y Paulina Toro para el medio digital.

**Sabaj:** Nombrada!!

**Sabaj:** Lorena Parra

**Hermosilla:** Fantástico!!!!

## **Fiscal Parra lidera investigación contra Hermosilla**

Consultada por CIPER, la Fiscalía Regional Metropolitana Oriente, a nombre de la fiscal Parra, emitió una declaración escrita que la que señaló que “en el proceso de selección para el cargo de Fiscal Regional Oriente, como ya se ha señalado en ocasiones anteriores, la fiscal Lorena Parra, al igual que otros postulantes, tomó contacto con abogados y ministros de las Cortes de Apelaciones de Santiago para

hacerles llegar su currículum, con el propósito de dar a conocer su trayectoria y experiencia profesional en el Ministerio Público».

«Cabe precisar que la fiscal Parra no tenía antecedentes respecto de las interacciones existentes entre la ministra Sabaj y el abogado Luis Hermosilla», indicó la instancia.

Sin embargo, el mensaje de Parra a Hermosilla del 2 de agosto de 2021 –“Luis, pudiste hablar con la Ministra Sabaj, es que quedé algo preocupada”– contradice esta última afirmación, mostrando que la fiscal no solo conocía la interacción, sino que estaba pendiente de sus resultados.

En la actualidad la fiscal Lorena Parra lidera la investigación en la que Luis Hermosilla fue formalizado por delitos tributarios, soborno y lavado de activos y es el mismo el equipo dirigido por la persecutora el que tiene acceso a todos los chats del teléfono de Hermosilla, la misma evidencia que ahora deja al descubierto la operación que la llevó a ella al cargo.

---

Fuente: [El Ciudadano](#)